

Presentación

Juan Froilán Martínez Pérez*
Lucino Gutiérrez Herrera

Con el presente número, culmina un compromiso contraído hace tres años por el actual editor. Al asumir la edición de *Análisis Económico* fue nuestro interés regularizar el desempeño del trabajo editorial y ganar credibilidad entre las revistas universitarias. En ese sentido, se han publicado de manera ininterrumpida, a lo largo de tres años y medio, nueve números, lo que implicó un doble esfuerzo: un trabajo editorial continuo, y un incremento en la participación de investigadores internos y externos; en ambos casos se procuró incrementar tanto la calidad editorial como la académica.

Análisis Económico nunca ha sido un proyecto cerrado; incluyó lo mismo trabajos de profesores pertenecientes al SNI, como de nuevos autores que recién incursionaban en las labores de investigación. El único criterio de inclusión fue la calidad. Sus páginas se encontraron abiertas a todas las expresiones y enfoques. Fueron acogidas colaboraciones de profesores de las unidades Iztapalapa y Xochimilco; de las facultades de Economía de la UNAM, de la UAEM, El Colegio de México, el ITESM y el CIDE.

Se tendieron puentes para consolidar redes académicas con universidades extranjeras. Así aparecieron en nuestra revista artículos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Autónoma de la Coruña, del Departamento de Estructura Económica y Economía del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Madrid, del *International Institute for Applied System Analysis* de Austria y del personal económico de la empresa CENTERSOF de Cuba. Asimismo, se abrieron espacios a profesionistas que realizan su actividad en el ámbito federal que participaron con análisis coyunturales sobre la situación económica nacional en diferentes áreas.

En síntesis, *Análisis Económico* ha mantenido su continuidad y ha ganado presencia en nuestra comunidad. Agradecemos la creciente participación de los economistas reflejada, en parte, en el acervo de materiales para su próxima publicación.

* Director y Editor de la revista, respectivamente.

Con el fin de consolidar nuevas tareas, la dirección de esta publicación asume un doble compromiso, uno referente a la modificación de su ciclo de aparición, ya que a partir de este número su entrega se realizará de forma cuatrimestral, periodo que se ajusta más a la dinámica de nuestra universidad, y otro que establece la posibilidad de publicar números temáticos como éste, con el fin de coadyuvar a la consolidación de redes de investigadores, grupos o áreas de investigación de nuestra universidad.

Hoy nuestra revista inicia una nueva etapa al renovar parte de su cuerpo editorial, deseamos total éxito a quien será su nuevo editor, el Dr. Alfredo Sánchez Daza. Antes de cerrar esta página de presentación quisiéramos agradecer a todos y cada uno de aquellos que hicieron posible la buena marcha del proyecto y a quienes invirtieron su tiempo y conocimiento en la lectura y dilucidación de problemas que la edición demandaba. De forma particular externamos nuestro reconocimiento a las autoridades de nuestra institución por los apoyos recibidos, al Mtro. Cristian Leriche que diera un nuevo impulso a esta publicación, a los miembros del comité editorial, especialmente al profesor Eloy González, al secretario técnico, profesor Santiago Ávila Sandoval y el apoyo, en las tareas de edición, de Alejandro Martínez Saldívar.

Una manera de terminar nuestro paso por este proyecto es la aparición, en breve, de un CD que incluirá los artículos aparecidos durante la actual dirección editorial. Se podrá, así, disponer y hacer uso de los materiales publicados durante el periodo de 1999 a 2003; con este esfuerzo esperamos que el trabajo de investigación pueda trascender y llegar a nuevos resultados.

Antes de finalizar esta presentación deseamos manifestar nuestro pesar, por la desaparición de los maestros Carlos Rocés y José Ayala. En estas páginas se realiza una semblanza a la obra de éste último en el campo de la economía institucional, tema del presente número.

Desde el seis de enero de 2003, el Dr. Carlos Rocés Dorronsoro, no acompaña más a la comunidad intelectual de El Colegio de México, ni a la vieja guardia española del exilio de la cual él y su familia eran parte constitutiva. En El Colegio de México, en donde prestó sus servicios por al menos 30 años, fue un profesor admirado y querido. Su generosidad y sabiduría se extendió a otros espacios como el CIDE, la UNAM y la UAM, en donde dejó huella.

Su obra fueron sus alumnos, ese es el legado que deja a las instituciones; con su conocimiento indujo siempre un afecto especial por la teoría económica como la base del quehacer del economista y por la cultura como elemento fundamental contra el dogmatismo. En nombre de los profesores de este departamento que le conocieron como maestro y amigo rendimos un sentido homenaje a Carlos Rocés. Descanse en paz.